

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes, . . . 1 peseta.
Fuera: trimestre, . . . 3'50

SÁBADO 9 DE OCTUBRE DE 1886.

DIRECCION Y ADMINISTRACION, MAYOR, 37.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS, PRECIO CER-
ENCIONALES. Pagos adelantados.

PAÑERIA DE MARIN

50, Mayor, 50.

En este acreditado establecimiento acaba de recibirse un completo y variado surtido en géneros del país y extranjeros, propios para la presente temporada.

EL DIARIO DE ORIHUELA PREPARATIVOS.

A medida que se va aproximando el día de la entrada del Prelado en Orihuela, vá aumentando la animacion y cundiendo el entusiasmo en los preparativos propios para el adorno de las calles, el levantamiento de arcos y la organizacion general de los próximos festejos.

Ayer se reunió la comision general organizadora, dejando ya ultimadas las gestiones referentes á la preparacion del tren especial, comisiones, músicas y programas los cuales es probable que empiezen á repartirse en los primeros días de la semana entrante.

De igual modo las comisiones especiales de las calles no se dan punto de reposo y trabajan con incansable actividad para conseguir el fin que se les ha encomendado.

Entre estas sobresalen segun nuestras noticias todas las incluídas en el itinerario marcado, especialmente las del Colegio, Valler, Hostales, plaza de la Soledad, Mayor y Santiago.

La plaza de la Fruta parece que corre á cargo del concejal Sr. Ferrer; y el Paseo, de quien ya dijimos estaba aceptado su arreglo por el Sr. Rebagliato, será engalanado con todo el gusto de que en diversas ocasiones ha dado pruebas el ilustre comisionado. Relacionado con el referido trabajo parece que ayer salió para Alicante nuestro queridísimo amigo Sr. Rebagliato.

De la calle del Colegio se ha dicho, que la comision había tenido que renunciar á sus funciones en la parte estrecha de la calle, pues, los vecinos llevando al colmo su emulacion y poseidos de un entusiasta espíritu de competencia, quiere cada cual arreglar á su gusto las fachadas, por lo que reina entre ellos un verdadero pugilato, que lleva á algunos de ellos á pasar las noches en vela por el afan de adelantar en lo posible sus trabajos. En la calle del Valler, Hostales y Mayor no se descansa un momento; carpinteros, pintores y costureras prosiguen sin tregua las encomendadas labores y hasta en las casas particulares se reunen bellísimas floristas, por supuesto no asalariadas, dando con el monotonos rozar de la tígera recortes al pintado papel que reunido y montado sobre delgado y flexible tallo de alambre simula artísticamente la figura de la reina de las flores.

Y mientras tanta animacion cunde en la ciudad, el Sr. García Cubero se traslada á su magnífica quinta *La Mallorquina* para convertirla en un bellísimo oasis.

La galería que ostenta al frente la casa de dicha finca se reserva para las señoras que gusten asistir al primer acto de la recepcion, donde el Sr. Síndico del Ayuntamiento pronunciará su discurso de bienvenida.

En una anchurosa explanada que se extiende ante la puerta de la casa, se levantará un elegante pabellon lujosamente engalanado y desde el límite de *La Mallorquina* hasta el pabellon á un lado y á otro del camino, se elevarán vistosos gallardetes sosteniendo cada uno un escudo con el nombre de uno de los pueblos más importantes de Mallorca.

Nosotros en medio del regocijo y alegría que Orihuela demuestra, no podemos por menos que abrigar en nuestro corazon un doloroso sentimiento, al ver que lamentables acritudes dignas tan sólo de ser dadas al olvido, impiden que agrupada la prensa local diera patente y gallarda muestra de su importancia, tomando una parte activa en el recibimiento que tan entusiasta como espontáneamente trata de hacer Orihuela á su Prelado.

SECCION DE NOTICIAS.

En Alicante se han declarado en huelga los conductores de yeso porque no quieren pagar 25 céntimos de peseta que se les ha impuesto por carretada.

Tribunales.

Ayer se vió en juicio oral y público en la Audiencia de Alicante, la causa procedente del Juzgado de Dolores por sedicion, disparo de arma de fuego y lesiones, seguida contra Pablo Manzanera Lozano, Agustin Mateo Berná y Vicente Caracena Amorós, vecinos de Almoradi.

El representante del Ministerio fiscal, Sr. Rodríguez Valdés, en vista del resultado de la prueba testifical, ha modificado su escrito de conclusiones presentado en la causa, solicitando en definitiva se imponga á cada uno de los procesados la pena de tres años de prision correccional y accesorias.

El letrado D. Rafael Beltran, acusador privado, tambien ha modificado su escrito de calificaciones, interesando de la Sala se imponga á los indicados procesados la misma pena que para ellos solicita el fiscal.

Ha defendido á los reos el letrado D. José Maria Alfonso, pidiendo la absolucion, porque en su concepto no eran constitutivos de delito los hechos de autos.

Hoy se verá en juicio oral y público, ante la Seccion Primera de dicho tribunal, otra causa procedente del juzgado de Orihuela, por robo, seguida contra Antonio Ballester Soler.

De la defensa del reo se ha encargado el letrado D. Rafael Asin.

En la noche del domingo se dirigian unos jóvenes de la huerta hácia su casa y se confronta-

ron con otros tantos en el paso á nivel de Beniaján; siguieron cada uno su camino, y cuando habían andado alguna distancia, volvió uno del segundo grupo encarándose con el mayor del primero, de 18 años de edad, le dió un palo en la cabeza, causándole una herida, por la que tuvo que ser conducido al Hospital.

Anteayer, estando leyendo la novena, le dió al Sr. Cura de San Lorenzo de Murcia, una angustia que le hizo caer dentro del púlpito donde se hallaba; auxiliado por algunos fieles, fué bajado de dicho sitio y conducido á su casa. Desearemos que sea pasajera y leve la indisposicion de tan virtuoso é ilustrado párroco.

Ayer fueron enterrados en el cementerio de esta ciudad un cadáver de adulto.

El jueves le fueron timados á un carretero que se ocupa en la conduccion de vinos á Alicante, dos mil reales en metálico.

Ha sido nombrado canónigo Maestrescuela de esta Santa Iglesia Catedral, el Sr. D. Julio Blasco, cura párroco de Santa Maria de Elche.

Creemos que al recibir el Sr. Blasco la felicitacion de *EL DIARIO*, recibe con ella la felicitacion de toda Orihuela, pues en todos los círculos que hemos frecuentado se ha aplaudido unánimemente tan acertado nombramiento.

Parece que se trata de pedir á la Compañía de ferro-carriles adaluces, haga rebaja de precios durante los tres días de las próximas fiestas.

La empresa ganaria mucho en ello, despues de satisfacer los deseos de los pueblos.

Ha fallecido el capitán Peralta herido en los sucesos del 19.

Los vecinos de la calle del Colegio están haciendo un arco confeccionado exclusivamente de virtas formando flores y otros adornos.

Tan originalísima idea es debida segun se nos dice al reputado profesor de dibujo, señor D. Ramon Rebollo.

Operaciones verificadas en la Caja de Socorros de Orihuela en el día 8 del presente mes:

	Ptas.	Cs.
Préstamos sobre ropas y alhajas.	37	
Devoluciones de todas garantías.	556	
Devoluciones de depósitos.	1125	
Recaudado por amortizacion de pares de labor.	470	50
Importan los ingresos.	1.026	50
Idem las salidas.	1.162	

Mañana tendrá lugar la llamada fiesta de los Huertos, no pudiéndose celebrar con tal motivo los ejercicios propios de la Asociacion de Hijas de Maria.

Ha tomado posesion del cargo de inspector jefe de la contribucion industrial de esta provincia, D. Fernando del Rio.

La Guardia civil de Monóvar ha preso á tres nombres por robo de granadas.

Se ha dispuesto por la superioridad que cuando los exámenes para la provision de escuelas, el inspector de éstas y la directora de la Escuela Normal sean consortes, sustituya al primero uno de los maestros.

Por robo de un pavo ha sido detenido un individuo, segun dijo, vecino de Alquerias.

Se ha dado el parte correspondiente al Juzgado.

La prensa y el indulto.

Por fin la prensa conservadora aplaude el acto de magnánima clemencia llevado á cabo por S. M. y solo al prodigar sus aplausos hace juicios contrarios á la conducta del gobierno.

La Epoca, refiriéndose al indulto, cree que á iniciativas tan hermosas y á grandezas tan puras no ha de contestar el odio con nuevas traicio-

nes, pero sostiene su doctrina contraria al perdón, aunque en ella hubiese error.

El Estandarte, dice que no está vedado á los conservadores canovistas el participar del universal júbilo sin que por ello abandonen las ideas de su partido opuestas al indulto.

El Diario Español aplaude francamente el acto realizado y felicita con entusiasmo á S. M. la reina regente por la nobleza de sus sentimientos generosos y magnánimos.

El Globo en un sentido artículo declara que el uso hecho esta vez de la régia prerrogativa enaltece y honra á la augusta señora que se halla al frente del Estado.

La República, diario federal y órgano de Pi, exclama: «bien haya una y mil veces, quien pudiendo perdonar, perdona, quien pudiendo elegir entre causar amargo llanto ó enjugarlo, lo enjuga.»

El Liberal, lleno de entusiasmo dice que la reina se ha conquistado la mejor de las coronas: «la corona de la piedad.»

Termina con esta importante declaracion.

El Liberal cree que con su política generosa y humana el gobierno actual y el partido fusionista, han ganado el derecho de exigir que no se les ataque apelando á la fuerza.»

El Progreso no emite juicio alguno.

El Imparcial, fué de los que solicitaron el indulto, y llena de alabanzas á la reina y aplaude al gobierno.

La prensa ministerial se muestra muy satisfecha.

La Iberia elogia grandemente á la reina.

El Correo dice:

«Aun aquellas personas más convencidas de la necesidad de los fusilamientos, confiesan que S. M. ha procedido como debía proceder.»

La prensa republicana francesa alaba tambien la noble conducta de la reina.

Le Temps opina que el perdón aumentará la popularidad de la reina.

La *France* publica un artículo diciendo que la reina regente se ha mostrado hábil política y que el gobierno español ha realizado un acto tal de buena política, que la España caballescra se conmovió ante este acto de perdón y los republicanos tendrán que apelar á la lucha leal en las Cortes.

La *Nation* escribe: «No se hacía gracia en tiempos de doña Isabel. Hácese bajo el reinado de doña Cristina.»

La *Patrie* encomia el talento, el corazon y la piedad de la reina Regente á la que da el título de «abogada de los desgraciados.»

Le Soir en su revista financiera, dice, que la clemencia y grandeza de alma de la reina Cristina ha tenido feliz resonancia, como lo demuestra el aumento que ha tenido el precio de cotizacion de la renta exterior española.

Por último entre la prensa española, *La Correspondencia Militar*, cuyas ideas son harto conocidas, prorrumpie entusiasmada:

¡Viva la reina!
Viva doña Maria Cristina la MAGNÁNIMA.

Servicio telegráfico particular de

EL DIARIO DE ORIHUELA.

Madrid 9.—(11 m.)

Asegúrase resuelta crisis.
Presidencia, Sagasta.
Gobernacion, Moret.
Guerra, Lopez Dominguez.
Hacienda, Puigcerver.
Estado, Vega Armijo.
Gracia y Justicia, Gamazo.
Ultramar, Balaguer.
Fomento, Montero Rios.
Marina, Rodriguez Arias.
Se afirma que hoy jurarán ministros.
Se agrava cuestion Bulgaria.
Ha dimitido capitán general Pavía.

